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Ao terceiro dia do mês de agosto de dois mil e dezoito, às oito horas e vinte minutos, na Pró-1 

Reitoria de Extensão e Cultura – PROEXC, localizada na Rua das Trincheiras, n° 275, Centro, 2 

João Pessoa, realizou-se a décima sétima reunião ordinária do Colégio de Dirigentes deste 3 

Instituto, presidida pelo Reitor Cícero Nicácio do Nascimento Lopes. Nesta reunião, estiveram 4 

presentes: Abraão Romão Batista, Adriano Ferreira de Melo, Alexandre Urquiza de Sá, Antônio 5 

Isaac Luna de Lacerda, Caetano José de Lima, Cristiano Lourenço Elias, Eliezer da Cunha 6 

Siqueira, Francilda Araújo Inácio, Hélio Rodrigues de Brito, Ivanilda Matias Gentle, Jerônimo 7 

Andrade da Nóbrega, Keitiana de Souza Silva, Lício Romero Costa, Luciano Pacelli Medeiros 8 

de Macêdo, Lucrécia Tereza Gonçalves Petrucci, Mary Roberta Meira Marinho, Manoel Pereira 9 

de Macedo Neto, Marcos Vicente dos Santos, Tânia Maria de Andrade, Neilor César dos 10 

Santos, Ridelson Farias de Sousa, Sabiniano Araújo Rodrigues, Valnyr Vasconcelos Lira e 11 

Zoraida Almeida de Andrade Arruda. Convidados: José Ronaldo de Lima, Aguinaldo Tejo 12 

Filho, Rivânia de Sousa Silva, Geísio Lima Vieira, José Jacinto Freire de Albuquerque Junior, 13 

Guilherme Marconi Gomes de Brito, Degmar Francisca dos Anjos, Ana Maria Zulema Pinto 14 

Cabral da Nobrega, Josué Santos Silva, Maria Cleidinédia M. Oliveira e Sílvio Romero de 15 

Araújo Farias. Item 01 – Abertura – O senhor Presidente, Magnífico Reitor Cícero Nicácio do 16 

Nascimento Lopes, promoveu a abertura da sessão, saudando a todos os presentes. Item 02 – 17 

Aprovação da Ata da reunião anterior – Tendo em vista o prévio encaminhamento da ata da 18 

16ª reunião ordinária do Colégio de Dirigentes para os membros do colegiado e não havendo 19 

alterações a serem feitas, o senhor Presidente submeteu-a a votação, sendo a ata aprovada por 20 

unanimidade. Item 03 – Leitura e aprovação da Pauta – O senhor presidente apresentou a 21 

pauta e procedeu à sua leitura. Após deliberação, a pauta foi aprovada por unanimidade. O 22 

Reitor aproveitou a oportunidade para informar aos presentes que a reunião será devidamente 23 

gravada para os casos em que haja necessidade de consulta ao seu conteúdo. Item 04 – 24 

Informes Gerais: 1) Processo Eleitoral para Reitor e Diretores Gerais 2018: Professor 25 

Nicácio parabenizou os Diretores Gerais pela vitória em seus respectivos campi e destacou o 26 

empenho da equipe de sua Campanha liderada pelo professor Macedo. Ressaltou o 27 
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engajamento e o compartilhamento da Reitoria na candidatura colocada pelo professor Eliezer, 28 

embora não tenha logrado êxito nas eleições. Mesmo assim o Reitor congratulou o professor 29 

Eliezer pelo trabalho edificante e operoso a frente do Campus Sousa. O presidente deste 30 

colegiado enalteceu também o trabalho extraordinário do professor Pablo Andrey Arruda de 31 

Araújo a frente da Comissão Eleitoral Central das eleições para Reitor e Diretores Gerais do 32 

Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia da Paraíba. 2) Concurso de docentes e 33 

TAES – O Reitor informou que o IFPB recebeu códigos de vagas para professores (85 vagas) e 34 

Técnicos Administrativos de nível superior (18 vagas). Segundo ele foram feitas várias 35 

reuniões junto ao FORGEP – Fórum Nacional de Gestão de Pessoas da Rede Federal – a fim de 36 

pleitear o banco de professores, bem como o quadro de referência dos Técnicos. Ele argumenta 37 

também que embora fôssemos contemplados com o recebimento desses códigos, liberado pelo 38 

MEC no final do 1º semestre deste ano, a legislação eleitoral não permite a abertura de 39 

concurso público devido às eleições deste ano. Diante deste cenário de eleições nenhum 40 

Instituto da Rede Federal poderá fazer abertura de concurso, nomeação e redistribuição. 3) 41 

Obras – O reitor destacou a Inauguração do Campus de Itabaiana, momento memorável que 42 

contou com a presença do Ministro Rossieli Soares, considerando mais uma conquista para o 43 

nosso Instituto. Além disso, ele argumentou que o Instituto conseguiu com o ministro de mais 44 

1.000.000 de reais na compra dos primeiros equipamentos de laboratório na área de automação. 45 

O ministro, segundo ele, se prontificou de conseguir com a JEEP, fábrica automotiva localizada 46 

em Goiana/PE, equipamentos para o referido Campus.  Informou que, em no máximo dois 47 

meses, estará entregando o Campus de Catolé do Rocha e que o ministro participará desta 48 

solenidade. Mencionou o andamento das obras do Campus Santa Rita, Esperança e Itaporanga, 49 

todos demostrando quadro bastante positivo na execução das obras.  E, finalmente, o Campus 50 

de Santa Luzia que está obtendo boas perspectivas para a construção do Campus. 4) 51 

Recredenciamento Institucional – Professora Mary Roberta citou que tem muito a comemorar 52 

e agradecer pelo trabalho árduo e primoroso de todos os envolvidos nesse processo. Ela 53 

ressaltou que os avaliadores estiveram no campus João Pessoa analisando os formulários e 54 
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documentos solicitados, onde foi obtido conceito 4 desta avaliação. O reitor manifestou 55 

gratidão pelo grandioso trabalho desenvolvido pela Professora Mary Roberta e por toda a 56 

equipe da Reitoria. Reconheceu o trabalho da equipe do Campus de João Pessoa que fez um 57 

trabalho com as dimensões e os eixos indicadores de imensa complexidade.  “Infelizmente em 58 

função da lei eleitoral não foi possível que pudéssemos colocar no portal o conceito que 59 

obtivemos”, lembrou o reitor. 5) Informes das Pró-Reitorias:  Francilda Araújo Inácio – 60 

PRPIPG: Professora Francilda destacou que o Instituto Federal da Paraíba deu início às aulas 61 

inaugurais de Mestrado Profissional do Programa de Pós-Graduação em Educação Profissional 62 

e Tecnológica (ProfEPT) em João Pessoa e Campina Grande, ofertado na modalidade 63 

semipresencial em rede, pelos Institutos Federais. Serão destinados recursos para Concessão de 64 

bolsas em qualificação de servidores. Foi composta nova equipe do polo de Inovação 65 

Tecnológica no IFPB durante sua gestão, o que trouxe nota 5 na última avaliação do 66 

Recredenciamento Institucional. Informou sobre a abertura de Polos de Inovação com as 67 

empresas de fomento e sobre novos quantitativos de bolsas no PIBIC-EM em que o CNPq 68 

concedeu ao IFPB. Manoel Pereira de Macedo Neto – PRAE: Professor Macedo informou 69 

que a construção da Política de Assistência Estudantil foi muito rica, envolvendo a participação 70 

da comunidade do IFPB, através de visitas aos Campi, além de profissionais diretamente 71 

atuantes neste processo. Enfatizou dizendo que essa política é extremamente atualizada com 72 

objetivo de fazer essa implementação com segurança. Lançamento da Rede de Combate ao 73 

Assédio, tendo como foco principal o assédio envolvendo os estudantes. A rede possui núcleos 74 

em todos os campi do IFPB e para normatizar este assunto foi constituída comissão que já 75 

apresentou minuta pronta. Segundo Macedo, não foi possível dar sequência ao processo porque 76 

em reunião com o SINTEF foi verificado que não existe normativa de combate ao assédio entre 77 

servidor e trabalhador terceirizado. Neste caso, foi constituída comissão com participação do 78 

SINTEF e DGEP com vistas à construção deste documento, ficando acordado que a rede de 79 

Combate ao Assédio, organizada pela PRAE, irá aguardar os trabalhos desta comissão. Tânia 80 

Maria de Andrade – PROEXC: FORPROEX – Professora Tânia informou que participou do 81 
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43ª Fórum Nacional dos Pró-Reitores de Extensão de Universidades Públicas Federais, 82 

Estaduais e Particulares, onde relatou um pouco da experiência do IFPB nas questões voltadas 83 

para extensão e sobre o processo de curricularização dos cursos do IFPB.  Amostra Integrada de 84 

Extensão das Instituições de Ensino Superior Públicas da Paraíba - prevista para ocorrer em 85 

maio de 2019, com feira solidária e criativa, nesta feira também participará o pessoal da 86 

inovação, além da praça de alimentação com os parceiros sociais e participantes da PRAE e 87 

PRPIPG. 6) Ordem do dia: 6.1) Jogos Intercampi do IFPB – Sílvio Romero mencionou a 88 

importância do evento no âmbito do IFPB, promovendo a prática esportiva, por meio dos jogos 89 

Intercampi na dimensão educacional, norteando-se pelos princípios da democracia, respeito à 90 

cidadania e a promoção da saúde. Frisou, com preocupação, o aspecto financeiro que possibilite 91 

não só realizar o evento, mas também dimensioná-lo da melhor forma possível para que os 92 

Campi envolvidos já tenham o conhecimento prévio dos recursos destinados a este fim. A 93 

proposta defendida pela PRAE, através da DEFE – Diretoria de Educação Física e Esportes, é 94 

que no orçamento anual do IFPB seja destinado um quantitativo financeiro à realização e 95 

participação do Instituto nos eventos Esportivos da REDE, incluindo não só os Jogos 96 

Intercampi, que é o primeiro passo, mas o JIF Regional e o JIF Nacional. Isto possibilitará uma 97 

maior autonomia à DEFE, que terá a possibilidade de gerenciar esse recurso da melhor forma 98 

possível. O aporte financeiro estimado pela PRAE/DEFE é de R$ 2.723.750,00, sendo 12% 99 

equivalente a um total de R$326.850,00, o qual seria destinado ao planejamento, execução e 100 

participação nos eventos esportivos da Rede. 6.2) Programa Nacional de Alimentação 101 

Escolar – PNAE – Professor Macedo informou da necessidade de envolvimento dos Campi 102 

com relação a esta temática. Mencionou que é preciso avançar nesse programa para que se 103 

utilize o recurso disponível na sua integralidade. Segundo Macedo foi constituída comissão, 104 

com perfil técnico, composta por representantes da PRAE, Marcos Vicente, Josué Santos Silva, 105 

Maria Cleidenedia Morais Oliveira, além de 4 (quatro) nutricionistas distribuídos nos Campi de 106 

João Pessoa, Campina Grande e Sousa. Mencionou o envolvimento obrigatório, também, das 107 

pró-reitorias, que têm papel estratégico na perfeita execução do programa. “É preciso ter ações 108 



 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DA PARAÍBA 

COLÉGIO DE DIRIGENTES 
ATA DA DÉCIMA SÉTIMA REUNIÃO ORDINÁRIA 

03 DE AGOSTO DE 2018 

 

 5 de 7 págs. 

 

emergenciais para garantir a execução dos recursos para o ano de 2018 e, ao mesmo tempo, 109 

qualificar e envolver todos os Campi para que possamos nos inserir no programa com mais 110 

qualidade”, destacou Professor Macedo. Maria Cleidenedia Morais Oliveira e Josué Santos da 111 

Silva fizeram uma breve apresentação sobre como serão os próximos passos do programa. 6.3) 112 

Plataforma Nilo Peçanha: oferta, alteração e extinção de cursos – Professora Mary Roberta 113 

expressou a importância da inserção correta dos dados na plataforma Nilo Peçanha por parte 114 

dos Campi. Destacou a necessidade de respeitar atos normativos de controle, a exemplo da 115 

Emenda Constitucional 95, que trata da limitação dos recursos públicos. Segundo ela, não é 116 

possível fazer planejamento de ordem interna sem levar em consideração as limitações que 117 

foram apresentadas na reunião que tratou da matéria, cujo mediador foi Prof. Feliciano. 118 

Informou que o edital da PRE sobre oferta de cursos está condicionado ao cumprimento da lei 119 

11.892/2008. Destacou a necessidade dos Campi observarem ao que consta no edital, visto que 120 

contém os percentuais exigidos pela legislação. Menciona, também, a necessidade de 121 

encaminhamento ao Conselho Superior das alterações dos Projetos Pedagógicos de Cursos – 122 

PPC’s com anuência do MEC. Ressaltou que o descumprimento da lei acarreta prejuízo 123 

imensurável ao discente, além de problemas sérios na diplomação desses cursos. 6.4) 124 

Diretrizes da Educação Profissional – Professor Degmar explicou aos presentes o 125 

planejamento que está sendo feito pela Diretoria de Educação Profissional sobre a reformulação 126 

dos cursos técnicos. Ele explanou que está sendo elaborada a nova diretriz da Educação 127 

Profissional a partir da nova legislação vigente, a fim de debater os caminhos dos cursos 128 

técnicos. Abertura de edital para preenchimento de vagas do PSCT 2019.1: Degmar 129 

solicitou aos diretores o repasse do número de vagas referente ao PSCT 2019.1. Destacou que 130 

vai ser antecipada a abertura de edital para que seja matriculado o maior número de alunos 131 

possíveis. “Quanto maior o número de alunos matriculados, maior orçamento irá ter” disse 132 

professor Degmar. 6.5) Mapa de Atividade Docente: Ponto Docente – Professor Ridelson, 133 

Presidente da Comissão que trata da Carga Horária Docente, apresentou os trabalhos 134 

desenvolvidos pela equipe. Falou sobre o plano a ser seguido por cada gestor e fez algumas 135 
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considerações acerca do que existe hoje sobre este assunto, sob o ponto de vista legal. O 136 

colegiado debateu acerca do documento utilizado atualmente para a progressão docente 137 

(anexo), no que se refere ao documento base a ser utilizado, se resolução, portaria ou outro, ao 138 

qual a tabela de pontuação se refere. A Presidência do CODIR sugeriu constituir comissão a fim 139 

de formular um documento regulatório sobre a progressão docente. A Comissão foi constituída 140 

pelos seguintes membros: Abraão Romão Batista (Presidente), Valnyr Vasconcelos Lira, 141 

Cristiano Lourenço Elias e Antônio Isaac Luna de Lacerda. Encerramento – Nada mais 142 

havendo a apreciar nesta Reunião Ordinária, o Senhor Presidente agradeceu a presença de todos 143 

e deu por encerrada a presente reunião. E, para constar nos registros, eu, Jamily de Lima 144 

Alcântara Anízio, lavrei a presente Ata que será assinada por mim e pelo colegiado presente. 145 

João Pessoa, 03 de agosto de 2018. xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 146 

Nome Origem Assinatura 

Cícero Nicácio do Nascimento Lopes Presidente  

Jamilly de Lima Alcantara Anizio  Diretora  

Abraão Romão Batista Campus Monteiro  

Adriano Ferreira de Melo Campus Avanç. Soledade  

Alexandre Urquiza de Sá 
Campus Avanç. Pedras de 

Fogo 

 

Antônio Isaac Luna de Lacerda Campus Itabaiana  

Caetano José de Lima Campus Catolé do Rocha  

Cristiano Lourenço Elias Campus Guarabira  

Eliezer da Cunha Siqueira Campus Sousa  
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Francilda Araújo Inácio PRPIPG  

Hélio Rodrigues de Brito Campus Patos  

Ivanilda Matias Gentle Campus Avanç. Areia  

Jerônimo Andrade da Nóbrega Campus Avanç. Sta. Luzia  

Lício Romero Costa Campus Cabedelo  

Keitiana de Souza Silva 
Campus Avanç. Cabedelo-

Centro 

 

Luciano Pacelli Medeiros de Macêdo Campus Picuí  

Lucrécia Teresa da Silva Gonçalves Campus Cajazeiras  

Manoel Pereira de Macedo Neto PRAE  

Mary Roberta Meira Marinho PRE  

Marcos Vicente dos Santos PRAF  

Neilor Cesar dos Santos, Campus João Pessoa  

Ridelson Farias de Sousa Campus Itaporanga  

Sabiniano Araújo Rodrigues Campus Santa Rita  

Valnyr Vasconcelos Lira Campus Esperança  

Tânia Maria de Andrade PROEXC  

Zoraida Almeida de Andrade Arruda 
Campus Avanç. JP-

Mangabeira 

 

 


